
  

 
 

「そして 4 か月」 
湘南・沖縄部 部長 佐藤 節子（厚木） 

 
 
２０１８年７月１日

より部長を拝命して「心

を元気に絆を深めあえ

るワイズをめざそう！

を主題に活動はじめて

早や、４か月。皆様方の

お支えにより、今ここに、

部報第１号が発行できました。 
★クラブ部長公式訪問。横浜とつかクラブ（７月

７日）鎌倉クラブ（10 日）、横浜クラブ（12 日）、

金沢八景クラブ（16 日）、厚木クラブ（25 日）横

浜つづきクラブ（27 日）６クラブに伺わせてい

ただきました。訪問の主たる目的は、クラブの特

色・地域性・クラブ運営など相互信頼関係が密に

なる「きっかけづくり」の場であります。絆が深

まりあえる貴重な体験をさせていただきました。

あらためてこの場にて、御礼申し上げます。 
★ 部大会 9 月 15 日（土）14 時～レンブラント

ホテル厚木で開催。  
総合司会 部書記堀田哲郎氏 

第一部、司会 鎌倉クラブ担当主事三上淳氏 
開会礼拝 讃美歌「主われを愛す」で始まりまし

て、部大会が滞りなく終了いたしました。 
第二部 記念講演では佐治晴夫（理学博士・理論

物理学者・美宙天文台台長）をお迎えして「宇

宙に学ぶ人生の歩き方」～宇宙研究最前線から

人間存在の意味を考える～のお話しを戴きま

した。心洗われる言葉を紹介します。（抜粋） 
🔸🔸人間カレンダーと私たち 0 歳～3 歳までの期

間に、人類進化数百万年の「時」を駆け抜ける

最新宇宙研究から見えてくる“せかい”の根源

的姿。 
🔸🔸宇宙の基本構造は部分の中に全体が反映され、 
またその逆でもあるという数学的性質であり、人

間も宇宙の“ひとかけら”である。 
🔸🔸すべては関わりあい、相互存在、相互浸透して

いる。過去、未来は存在せず、存在するのは（過

ぎ去ることのない）現在という一瞬のみである。 
🔸🔸豊かな未来をめざして 
・これから（未来）がこれまで（過去）を決める。

（時間の不思議と向き合う） 
・ありがとう、お陰様、お互い様、ごめんなさい。 
・長生きのコツは、一日を生き切ること 
★新クラブ設立に向けて辻剛エクステンション

委員長のもと委員会が 7 月 14 日発進しました。

久保勝昭氏を中心に鶴見地区（生麦地区含む）

YMCA にて新クラブが誕生しそうです。横浜

YMCA と部は車の両輪であります。部あげての

応援を惜しみません。どうぞ、関係各位皆々様、

より一層ののご協力。ご支援お願い申し上げます。 
★「AIDS 文化フォーラム in 横浜」8 月 3～5 日

かながわ県民センターにて盛大に開催されまし

た。 
★2019～2020 年度、部運営検討委員会を立上げ、

金子功委員長のもと9月15日に開催されました。 
★第21回横浜YMCAインターナショナルチャリ

ティランが 10 月 20 日 M21 地区臨港パーク内特

設コースで 109 チームが参加して開催されまし

た。タスキに託してつなぐ 1 チーム 5 名（内女性

1 名）構成。車いすの選手、ゼロ歳児 5 組 3 歳児

チーム、趣向を凝らした衣装で走るチーム、ただ

ひたすらにゴールめざし走り抜ける選手たち等

に大きな声援が鳴り響きました。今年はパフォー

マンスランコースが増え華が添えられました。 
★「フレッシュセミナー」が 11 月 11 日に横浜中

央 YMCA 会場、10 時～15 時に開催されました。 
ワイズに入会しておおむね5年以内の方を対象

に、アイスブレーキング、遊びの心理学（自分を

知る三つの自我）、コミュニケーションゲーム、

体験談含むざっくばらんコーナーを交えて、ワイ

ズってなに、ワイズの歴史、東日本区定款等を学

習します。伝統ある古くて新しい課題にもトライ

します。 

２０１８～２０１９ ワイズメンズクラブ国際協会東日本区 

湘南・沖縄部 部報 
国際会長主題     「私たちは変えられる」  

アジア会長主題       「Ａｃｔｉｏｎ！」 

東日本区理事主題     「為せば成る」 

湘南・沖縄部長主題   「心を元気に絆を深めあえるワイズをめざそう！」 

２０１８年１２月 

（第1号） 
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★ 今や人生 100 歳 
“かきくけこ人生”をご一緒に考えてみませんか。

【か】感動・感謝、【き】協働【く】苦労（頑張

り抜く意）【け】健康。 元気で長生き！今を大

切に笑って、考えて、楽しく生きて行きたいもの

です。 
予告 お知らせ 
★横浜 YMCA と部の合同新年会 
2019 年 1 月 12 日中華街「広東飯店」18 時～ 
★沖縄那覇クラブ・沖縄クラブへの部長公式訪問。

2019 年 2 月 16 日～17 日皆様のご参加お待ちし

ます。 
 
 
いつも横浜 YMCAをお支えいただきあ

りがとうございます 
横浜ＹＭＣＡ総主事 

     田口 努 
                       

ワイズの皆様の日頃からの横浜YMCAへのご支

援に、心から感謝しま

すととともに、湘南・

沖縄部の益々の発展を

祈ります。 

 おかげさまで、横浜

YMCAも次年度に１３５

周年を迎えようとして

います。これもひとえ

に、湘南・沖縄部、及

び会員、地域の皆様の、お支えによるところと思

っております。 

 YMCAでは、ブラディングプロジェクトを進めて

いますが、新しいブランドコンセプトのブランド

バリューは、「みつかる、つながる、よくなって

いく」として「したい何かが見つかり、誰かとつ

ながり、私がよくなる、かけがいのない場所」と

しました。これは、ワイズの活動そのものにも該

当することかと思っております。自分の賜物を見

つけ、その賜物を生かす仲間とのつながりと奉仕

活動の中で、賜物を磨きあい、互いによりよくな

っていく場がYMCAであり、ワイズメンズクラブで

はないかと思います。 また、ブランドパソナリ

ティーは、「心ひらき、わかち合う。前向きで、

まわりを惹きつける魅力を持つ」YMCAの会員、リ

ーダー、スタッフが期待されています。これは、

ワイズメンも同じでははないかと思います。ワイ

ズメン同士が、まさしく心を開き、分かち合う関

係であり、常に前向きに奉仕活動を継続している

と思います。まわり惹きつける魅力という字を見

ると「惹きつける」は、「若い心」と書きます。

これは、物理的な年齢ではなく、年を重ねても若

い心を持っている人が、すなわち，まわりを惹き

つける魅力を持つ人ということではないでしょ

うか、ワイズメンの高齢化が話題になりますが、

物理的な年齢より、いつまでも若い心を持ち、ま

わり惹きつける魅力あるワイズメンは、大勢おら

れると思います。そのワイズメンに触れたリーダ

ーやスタッフは、多くの励ましを受けています。 

 今年度の佐藤節子部長、そのものが「心ひらき、

わかち合う。前向きで、まわりを惹きつける魅力

を持つ」部長であり、常に前向きで、より良いワ

イズの奉仕活動を明るく推進しようとする姿は、

ブランディングビジョンの「互いを認め合う「ポ

ジティブネット」のある豊かな社会を創る」方で

あると思っています。YMCAの新ブランドを体現す

るワイズの皆さんの益々の活躍とともに、新たな

会員増、新たなクラブの誕生に向けた活動が実を

結びますよう祈っております。佐藤節子部長年度

もどうぞよろしくお願いいたします。 

 

 
「部報第１号発刊に寄せて」 

 

東日本区理事 

宮内 友弥 

（東京武蔵野多摩） 
  
湘南・沖縄部 2018-2019

年度部報第１号が発刊の

運びとなったことを心よ

りお慶び申し上げ、編集

に携わられた皆様に感謝

申し上げます。 

「心を元気に絆を深め

あえるワイズをめざそ

う！」を掲げられた佐藤

部長の元、湘南・沖縄部躍進の１年と成ることを

大いに期待しています。 

私は、『為せば、成る』 “ワイズが何をして

くれるかではなく、あなたがワイズに対して何が

出来るかを考えて実行しよう”をテーマに掲げて

います。 

ワイズ運動はトップダウンでは動かない−−各

部、各クラブの活動が主体であることは言うまで

もありません。 

「リーダーがメンバーを動かすのではなく、メ

ンバーが自ら動く組織に。」ビジョンを示したう

えで、コミュニケーションや信頼関係の構築を重

視し、メンバーを支援して、目標達成に導く、奉

仕型のリーダー（サーバントリーダーシップの実

践）を目指し、目標達成に向かって走ります。 

ご存知のように東日本区は会員数の減少、財政

の逼迫等厳しい状況下にあり、特に会員数の減少

に対する対策取組は、東日本区にとって喫緊の最
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重要課題です。 

その中で湘南・沖縄部では鶴見地区新クラブ設

立を目指しておられるとの報に接し嬉しく思っ

ておりますが、引き続き部をあげて会員増強に注

力いただきますようお願いいたします。 

皆様と力を合わせて今までの慣例ややり方に捉

われず時代のニーズに即した新しいワイズの在

り方、活動方法に取り組んで行かなければなりま

せん。その為にも迅速な報・連・相（報告・連絡・

相談）を励行して、将来のワイズの発展に向けて

湘南・沖縄部の皆様にもお力をいただきたく宜し

くお願いいたします。  

 

 

事業の協力者を求めていきます！ 

 
地域奉仕・YMCA サービス事業主任 

大久保知宏（宇都宮） 
 
本年度、地域 奉 仕 ・

YMCA サービス事業は、主

任主題を「地域のために、

Y のために」として事業を

行っています。 
部主査のご協力のもと、

それぞれのクラブの地域

奉仕・YMCA サービス事業

の棚卸をしていただいています。 
湘南・沖縄部においても、各クラブがどのよう

な事業を計画しているのかの把握をすすめてい

ただければと思います。 
従来の地域奉仕事業では、結果の報告のとりま

とめでしたが、本年度の事業のポイントは、計画

段階で情報をいただいて、その事業の協力者をク

ラブ、部の枠を超えて求めていくことにあると考

えています。 
協力を求めたいクラブ事業を CSY ニュースと

してまとめて、東日本区から発信していきます。 
10 月 5 日時点で第 27 号となっています。当部

においても、横浜つづきの You＆I コンサート、

横浜、厚木両クラブの日本語スピーチコンテスト

のご案内をしています。 
他のクラブにおいてもご活用をご検討くださ

い。事業の協力者を求めていきます！ 
 
----------------------------------------- 

５人からのクラブ創り 
東日本区会員増強事業主任   

伊丹一之（東京むかで） 
 

今期 7 月 1 日現在の半年報を集計した「東日本

区現勢」一覧表を見ますと、湘南・沖縄部の人数

は 102 人。前年度前期は 115
人でしたので、1 年間で 13
人の減少、率にして 11％の

減少となりました。また、

平均年齢は 65.7 歳で、これ

は東日本区全体の平均値に

近い数字です。 
ところで昨年度、国際憲

法のガイドラインで、「新ク

ラブの最少会員数は 5 名と

する。」ことが決まりました。それを受けて、東

日本区でも新クラブ設立は 15 人以上であったも

のを、今後は 5 人以上で新クラブを作ることが出

来るようになります。 
ただ今、東日本区 EMC 事業委員会では、ワイ

ズ 100 周年の 2022 年をターゲットに、クラブ増

強・会員増強のための「新キャンペーン」を企画

し、11 月 10 日に行われる第 2 回東日本区役員会

に提案する予定です。その中には、5 人で作る新

クラブも、新企画として取り上げることにしてい

ます。 
湘南・沖縄部では、エクステンション委員会が

横浜の鶴見地域に新クラブを設立しようと、動き

出しています。これを機に、部内の全員で会員増

強の意識を高め、会員減少に歯止めをかけていた

だきたいと思います。 
 

----------------------------------------- 

 

活動を通してワイズを外へアピール 
 

 国際・交流事業主任 小原史奈子 

（東京たんぽぽ） 
国際・交流事業には、

ＢＦ、ＥＦ、ＴＯＦ、

ＩＢＣ、ＤＢＣ、ＲＢ

Ｍ、ＹＥＳなどのアル

ファベットが並びます

が、これらのワイズ用

語をハンドブック＆ロ

ースターなどを見て理

解して頂くと共に、各種献金をしながら国際での

事業に関心を持って頂きたいと思います。 
献金がどのように活用されているかは、東日本

区ＨＰよりＹＭＩワールドのページをご参照く

ださい。また国際及び国内での交流、各種献金の

ご協力や、ＢＦ使用済み切手の収集と整理のお願

いをしていますが、これらをクラブの外にもアピ

ールして、ご家族やご友人とのコミュニケーショ

ンツールにご活用ください。 
ＲＢＭ（ロールバックマラリア）ではマラリア

撲滅の為に一人当たり薬剤付蚊帳一張り 800 円
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の献金と共に、マラリアを知ってください。 
日本ではマラリアが撲滅されたとはいえ、2017

年１１月ＷＨＯの報告では、91 の国と地域で２

億 1,600 万人が感染し、前年より 500 万人増加。

年間 44 万 5 千人が死亡とのことです。 
ワイズのＲＢＭキャンペーンは 2020 年まで再

延長され、薬剤付蚊帳の配布と村々を周って蚊帳

の使い方指導や衛生教育の為に献金は活用され

ます。引続きＲＢＭへ一人でも多くの献金をお願

い致します。 
 

 

 垣根を超えて－ユース事業の改革－ 
ユース事業主任  

山本剛史郎（川越） 
 

 2018-2019 年度ユース事

業主任を務めていますが、

正直言って「暗中模索」で

やっています。これはどの

理事をはじめとする役員、

事業主任に言えると思いま

す。よほどワイズ歴が長く、何度も事業主任を務

めてきた者でない限り、皆さん一所懸命に暗中模

索で行っていると思います。「垣根を越えて～

Beyond barriers～」という事業主任主題を掲げ

て、これまでユース事業主任をスタートしました

が、そのバリアー（barriers）は垣根どころか山

のようであり、登山の1合目に着いたところです。

おそらく今年度中には超えられない山（垣根・バ

リアー）かもしれません。しかし、その登山道は

はっきりしていますし、山頂も見えてきました。 
 2018 年 9 月 7 日（金）〜9 日（日）、東京 YMCA
山中湖センターで第 31 回ユースボランティア・

リーダーズフォーラム（YVLF）が行われました。

リーダー32 名、カウンセラー6 名、スタッフ 4 名

の計 42 名が参加し、さらにはワイズメン 32 名も

協力してくださいました。本当に感謝です。これ

からもユース事業に対してご理解、ご協力をお願

いいたしますので、よろしくお願いいたします。 
 
 
 
 
 
２０１８～２０１９ワイズメネット委

員会（前期） 
  メネット委員長 井上 優子（もりおか） 
  

２０１８年７月７日（土）第一回委員会開催１

１名の委員委嘱状を理事よりいただく。 
各役割を確認の上、「ワイズメネットのつどい」

について協議。 国内プロジ

ェクト「ＹＭＣＡ関係施設へ

の絵本贈呈」「東日本震災支

援」国際プロジェクト「アル

バニアの首都テｲラナでの働

く若者への支援」 
上記目的を達成するため

にメネット献金を呼びかけ

ることを確認。（2019 年 2 月まで献金をお願いす

る。）振込み用紙をクラブ会長に直接渡すように

準備する。 
２０１８年１０月６日（土）ワイズメネットの

つどい 於：福島県郡山市ふくしまＨＯＰＥプロ

ジェクト代表 木田 惠嗣氏の講演＆ブチ旅行

「猪苗代湖」41 名 
アジア太平洋地域大会（2019、7/19～21）での

平和七夕折鶴製作に協力をお願いする 
☆昨年東日本支援金として献金いただいた１０

８,０００は３５,０００を仙台で活動する「ＳＴ

ＯＲＩＡ」に、７８,０００を「ふくしまＨＯＰ

Ｅプロジェクト」にそれぞれ献金をいたしました。 
 
 

部書記の経験 
湘南・沖縄部書記 

堀田哲郎(厚木) 
  初めて部書記を務めてい

ますが、楽しく作業をさせて

いただいています。しかし、

部の運営は部長に゜依存す

るところが多く書記は指示

に従って動くことが基本で

す。 
 2 月 3、4 日に東山荘で行われた研修会でも部

書記の仕事は「部長の指示で動く」ということで

した。これは、部長によって方針などが違うので

フレキシブルに特性に合わせろということだと

理解しました。 
 4 か月ほどが経過して、そろそろペースがつか

めてきた頃かなと思います。これからも役員各位

に無理なお願いをすると思いますが、嫌がらずに

ご対応をお願いいたします。 
----------------------------------------- 

＜部会計で思うこと＞ 
 

湘南・沖縄部会計  

伊藤 誠彦(横浜) 

 部の活動に伴う金銭の異

動状況を、会計報告として、

分かり易く正確に記録する
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ことの重要性は論をまたない。しかし、それだけ

で十分だろうか？ 

 本来、各クラブの上位組織としての部に期待さ

れている役割を果たすために、必要な資金は確保

されているか、逆に、部の財政状況から判断して、

部として優先的に果たすべき役割は何か、などの

判断に資する情報を提供するものでなければな

らない。 

 そのため、会計記録は単年度ではなく、５年、

１０年単位での比較・分析に耐えうる、標準化さ

れた形式と公式記録としての保存・蓄積が必要と

される。 

しかし、ワイズの場合、あまり小難しいことを

言うと会計の引受手がなくなるのも事実である。 

たかが部の会計、されど・・・である。 

 

 

 

地域奉仕サービス事業主査として思う

こと 
地域奉仕・YMCA サービス事業主査 

   山田一男(金沢八景) 
本年の活動 3 ヶ月を過ぎ

たのですが私としては金沢

八景ワイズとしての動きが

中心となっています。八景

はそれなりの活動しており

ますが、エクステンション

委員として辻委員長のもと

会合をしていますがなかな

かうまくいかないもどかし

さを感じています 
日本人はボランティア的な活動は昔より奉仕

としての考えからかなり参加する人々がいます。 
ロータリークラブライオンズクラブとワイズ

メンズの浸透はなかなか進まない現実がありま

す。宗教的な面もあるかと思われますがこのよう

な環境下で活動をして行かなくてはと思ってい

ます。 
 
 

『交わりの豊かさと喜びを求めて』 
会員増強事業主査  

古賀健一郎(横浜） 

 
先日、東日本区 EMC 事

業委員会に宮内理事を含

め総勢 20名の委員が出席

しました。会員の高齢化

が進み、会員数の減少化

傾向が顕著な状況下、『こ

のままでは、将来の東日本区の活動は破綻してし

まう』との危機感を委員全員が共有しています。 

『ワイズの原点、ワイズの在り方』について、

今こそ会員同士で話し合い真剣に考える時です。 

ワイズはＹＭＣＡの活動への支援を第一目的

としています。人として生きる上で大切な価値観

が失われつつある今、YMCAは多様な個性や生き方

を認めながら、子ども・家族・地域社会を育み、

共に支えあう社会作りを目指し、さまざまな活

動・事業を行っています。 

そして多くのボランティアが求められ、その活

動は、年齢や性別、国籍や民族、能力の違いや宗

教にかかわらず、すべての人に開かれています。 

私は、ワイズの方々のひとりびとりのノウハウ、

経験、社会的な知見の総合力もって、皆様と一緒

に、未来ある子どもたちの為に『平和な世界』の

実現に貢献していきたいです。そこにワイズの交

わりの豊かさと喜びが広がっていくと思います。 

 

----------------------------------------- 

 
「小さな積み重ねを大切に！」皆様のご

協力により実現！ 
国際・交流主査 今城宏子(横浜つづき) 

 
本年度の小原史奈子東

日本区国際・交流事業主任

の主題は「小さな気づきを

積み重ね、関心をもって行

動へ」となっています。 

国際・交流事業には BF、

EF、TOF、RBM、YES等の献

金、IBC、DBC の促進等が

あります。 

ロースター67 頁「ワイズ用語」をご参照の上、

積極的にご協力頂きますようお願い申し上げま

す。特に RBM（マラリア撲滅運動）は 2020年まで

延期され、引き続き他団体とも協力しイベント開

催等を行っていきますので関心を持ってご支援

頂きたいと願っています。 

 又、BFの使用済み切手の収集は指定のサイズで

整理頂きたく、まさしく小さな積み重ねが「無か

ら有を生む」ことになりますのでコツコツと続け

て頂きますようお願い申し上げます。 

 湘南・沖縄部におきましては、現在 IBC/DBCの

締結予定が出ておりませんが、是非、次年度仙台

にて開催されるアジア太平洋地域大会を目指し

動きが活発化されますよう祈っております。 

 主任主題に少しでも近づいていけますよう皆

様のご協力を、どうぞよろしくお願い申し上げま

す。 
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------------------------------------------- 

ユース事業に思う 
ユース事業主査  

若木一美(横浜とつか) 

 
 東日本区理事に高田

和彦さんが就任してい

た 2007 年 1 月に国際協

会公認第１号の「ワイズ

ユースクラブ横浜-Ｙ３が誕生しました。 
 以来 10 年、要を担う会員の諸事情により活動

は縮小している。 
 各年開催されたユース関連事業を見ると「ワイ

ズメンズクラブ」が関係する研修会や募集、ＹＭ

ＣＡが関係して開催される研修会や事業、自主的

に開催する各種催事に大別され、蜜に開催されて

いることが伺える。 
それぞれに目的があり、対象者も様々ですが参

加する当事者の希望が叶えられているのか総合的

に評価する必要があると思う。 
 「この指とまれ」方式で活動する 10～30 代の

行動に総合型集団活動をしてきた「ワイズメンズ

クラブ」の目指すユース事業が即応をしているの

か自問している。湘南・沖縄部は多くのユースリ

ーダーが存在している。日常的に接している職員

さんからも聞き取りをしたい。 
---------------------------------------------------------------- 
 
湘南・沖縄部エクステンション委員会活

動報告 
エクステンション委員会 

委員長 辻 剛（横浜つづき） 
 

(1)2017 年 9 月 5 日、湘

南・沖縄部は初めて常置委

員会としてエクステンシ

ョン委員会（以下「E 委員

会」）を設置しました。栗

本治郎理事（当時）の方針

を受けて金子部長（当時）

が佐藤節子委員長を任命

し、部内に新しいクラブの設立を目的として委

員 10 名でスタートしました。 
（2）2017-－18 年度は計 7 回の委員会を開催

し、活動内容は基本方針の作成（「覚書」）、活

動計画の立案および委員会規則の作成などが

主なものです。第 2 回委員会には横浜 YMCA
の田口務総主事にもご出席いただき、「横浜

YMCA と協働して傘下のブランチ、保育園があ

る地域に新クラブを設立する」という基本構想

にご理解とご協力を得ました。具体的には横浜

ACT、藤沢 YMCA の運営委員会を訪問し、ワ

イズメンクラブのアピールなどを実施いたし

ました。 
（3）2018-－19 年度は、佐藤委員長の湘南・

沖縄部部長就任に伴い不肖辻 剛が委員長を

仰せつかりました。第 1 回委員会で今年度の活

動方針をはじめとして、委員の拡充、沖縄での

新クラブ設立の可能性、等々の検討を行いまし

た。 
（4）具体的活動計画は以下の通りです。 
①横浜 ACT の平野絹絵館長ほか皆さまを部

内のクラブ例会（現在横浜クラブ訪問で調整

中）を経験していただく努力をする、藤沢

YMCA 地域に対しては様々なチャネルを通

して引き続き新クラブ設立の可能性を追求

する、等々です。 
②鶴見中央 YMCA/鶴見中央地域ケアプラザ

（以下「鶴見中央」）、生麦ケアプラザ（以下

「生麦」）、YMCA つるみ保育園、YMCA ラ

イフサポートセンターおよび地元など、をサ

ポートすることを目的に鶴見地域に新クラ

ブ設立の可能性を検討する。 
③横浜 YMCA 傘下の「保護者会」のある保

育園などを中心に、保護者および保護者の知

人友人などを入会候補者として視野に入れ

て新クラブ設立の可能性を検討する。 
（5）現在の状況としては、鶴見地域にかなり

の進展がありました。9 月 19 日開催の久保勝

昭ワイズ（つづき）の歌声広場（生麦）の参加

者を中心に 6 名の候補者があり、当委員会のメ

ンバーと久保ワイズが面談し前向きの感触を

得ました（仮準備委員会）。 
これらの状況を受けて第 2 回委員会（10/1）を

開催し、「つるみワイズメンズクラブ（仮称）（以

下「つるみクラブ」）設立準備委員会の立ち上

げ」および「新クラブ設立のための活動は、湘

南・沖縄部を挙げて取り組んでいることから、

特定のスポンサークラブは作らず、部がスポン

サーになり、全面的な支援、協力、フォローを

していくこと」を決定した。（11/17 開催の第 2
回部評議会でも承認を得た。） 
（6）11/1（木）、鶴見中央を訪問し、「つるみ

クラブ」がケアプラザを利用させていただくた

めに「団体登録書」を島田、谷両所長に提出い

たしました。すでに申請は受理され両ケアプラ

ザを利用させていただいています。 
（7）11/17（日）、第 1 回設立準備会（以下「準

備会」）を鶴見中央で開催し、この時点で候補

者は 10 人（女性：8 人、男性：2 人）になりま

した。 
（8）11/23（金）、第 2 回準備会（於：かけは

し都筑）をつづきクラブ本例会に参加する形で

開催し、鈴木茂ワイズから「YMCA について」
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と題して卓話を受けました。（候補者6名参加。）

終了ご懇親会を兼ねた夕食会にも候補者4名が

参加いただきました。 
（9）11/28（水）第 3 回 E 委員会兼第 1 回設立

準備委員会を開催し、設立総会、認証状伝達式

に向けた今後の予定および準備についての各

委員の担当分担表を作成しました。 
（10）12/14(金)、第 3 回準備会を開催する予定

（生麦）。候補者に対して、再度鈴木ワイズか

ら「ワイズメンズクラブについて」の卓話およ

び各クラブ代表から「それぞれのクラブ活動に

ついて」説明を受ける予定。これにてオエイエ

ンテーション的な準備会は終了とし、次回から

は「準備例会」とする。 
（11）2019 年の予定は未定部分もありますが、

概ね以下の通りです： 
1/11（金）第 1 回準備例会（鶴見中央？）、2/8
（金）第 2 回準備例会（鶴見中央？）、3/17（日）

設立総会（鶴見中央？）、4/12（金）1 月度仮例

会（鶴見中央？）、5/10（金）2 月度仮例会（鶴

見中央？）、6/7（金）認証状伝達式（？） 
(12)委員： 

青木一弘（部担当主事）、今城高之（横浜つづき）、

浦出昭吉（横浜とつか）、金子功（横浜）、古賀健

一郎（横浜）、小松仲史（厚木）、千葉裕子（鎌倉）、

辻 剛（横浜つづき）、 
宮里伸一郎（沖縄）、山田一男（金沢八景）、屋良

政旦（沖縄那覇）、佐藤節子（厚木・オブザーバ

ー）、加藤利榮（横浜とつか・オブザーバー） 
以上ご報告いたしましたように「つるみクラブ」

の誕生に向けて湘南・沖縄部全員で頑張りますの

で、部および横浜 YMCA の皆さまのご支援ご協

力をお願い申しあげます。 
以上 

------------------------------------------------------------------- 
楽しい集い YMCA と共に 

湘南・沖縄部 担当主事 

青木 一弘(横浜) 
 

様々な活動を通して諸

先輩のワイズの方々との

良い出会いが大変多く、楽

しいワイズライフを過ご

している事を実感してお

ります。 
ワイズの目的の第 1 は、

「 奉 仕 活 動 を 通 じ て

YMCA の活動を支援する」と謳われていますが、

活動を行うにあたり、会員数の減少が昨今課題と

もなっています。そのような中で、現在 YMCA
で活動している青年達が、将来ワイズの会員とし

て活躍してくれるように、YMCA との絆を強く

しておくことが必要ではないかと思います。また、

私達の活動内容を見直し、若者たちにとって魅力

あるものにしていかなければならないとも感じ

ています。そのためにも、私たち自身が活動を心

から楽しみ、活力に満ちた生活をしたいものだと

思います。 YMCA に連なる多くの仲間とふれあ

い、豊かで楽しい時間・空間を共有すること。そ

のような湘南・沖縄部らしい活動を今年も継続し

ていきたいものです。「楽しくなければワイズじ

ゃない」をモットーに頑張りますので、今年度も

ご協力をお願いします。 
 

 
あっという間の 4か月 

横浜クラブ 会長  
古田和彦   

 

7 月、新年度から横浜ク

ラブ会長をお引き受けし

ている古田和彦です。8 月

は、23 日に厩の食卓での

納涼例会を行い、今村ワイ

ズなどによるハワイアン

演奏、ポエポエクラブの皆

さんのフラダンスと、おい

しいビールを飲みながらの楽しい会となりまし

た。 
9 月は、例年 2 月に行っていたＹＭＣＡの専門

学校とワイズが共催する日本語スピーチコンテ

ストを 5 日に実施、参加ＹＭＣＡも増え、会場も

県民ホールに変更し 200 名ほどの学生を含む聴

衆が集まり、盛大なコンテストとなりました。今

回から、厚木ワイズと共催、多くの協賛企業もあ

って大成功でした。 
10 月は、8 日にクラブ代表が熊本スピリットク

ラブを訪れ、将来のＤＢＣを視野に交流を行いま

した。13 日に第 3 回ワイズカップチャリティサ

ッカー大会をつづきクラブと共催で行い、ちびっ

子の元気な姿に触れ、元気をもらいました。20
日には多くのワイズの皆さん共々チャリテイラ

ンに参加、当クラブは受付を担当しました。諸行

事が重なり、あっという間の 4 か月でした。  
 
 

「那覇ワイズとゴーヤー天ぷら～」 
沖縄那覇クラブ会長 

玉城哲人 
 

 前年度に引き続き、今年度も那覇 y'sの会長を

務めることになりました玉城哲人と申します。前

年度は、前会長の屋良さんをはじめ y'sのメンバ

ーに支えられて、どうにか沖縄 YMCA の支援やボ
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ランティア活動をすることが出来ました。今年度

は、メンバーそれぞれの持ち味を活かし、活動の

幅を広げることを目標に頑張っていく所存です。

若い人達が y'sに参加しやすい環境づくりの一つ

として、今年度より会費の金額を半分に抑えまし

た。今まで、例会前に夕食会を開いていまいした。

食事は、会費の一部で y'sの料理長大森さんに夕

食を作って頂いていたのですが、経費削減のため

とても残念ですが夕食会をやめることにしまし

た。大森さんは、大変料理が上手で、毎回温かく

ておいしい沖縄の家庭料理を作ってくださいま

した。食いしん坊の私は、大森さんの手作り料理

を毎回とても楽しみにしていました。沖縄にお越

しの際は、是非大森さんの絶品料理ゴーヤー天ぷ

らをご賞味ください。 
-------------------------------------------------------------------------------- 

鎌倉クラブの活動 
 

鎌倉クラブ会長 

千葉 裕子 
 
   鎌倉クラブは、毎月いろ

いろな方に来ていただき、

お話しを伺う卓話を中心

に活動しています。 

5 月から、例会とは別に、

毎月 1 回、臨床検査技師の先生に来ていただき、

［若さを保っメンテナンス体操教室］というのを

はじめました。 

まだまだ参加者はすくないのですが、ワイズに限

らず広く一般にも呼びかけ、鎌倉市と鎌倉 YMCA

の後援も頂いて、楽しくやっています。体の隅々

まで分かっている先生ですので、一人一人の体の

不具合に合わせた体操を教えてくださり、皆さん

来た時と帰る時では、足取りが変わっています。   

一時間半位、体を動かして、軽やかになって、そ

の後は、先生を中心に楽しいおしゃべりです🍺🍺！ 

月 1回ですので、翌月までは、各人自宅で復習！  

勤勉でない私には、これがなかなか難しいですが、

道具も何もいらないので、仕事の行き帰りなど、

電車やバスを待つ間等にやっています。 

皆様も一緒に始めませんか？ 

毎月最終火曜日、18:30 から、鎌倉駅前の生涯学

習センターです。お待ちしています。 

------------------------------------------- 

全員で全力投球中です ― 
 

横浜とつかクラブ会長   

浦出昭吉 
              
 会長主題“今こそ会員増強目指して初心に帰ろ

う”をハシラに、今期発足して早や半年近く、で

も会長を仰せつかって3年目

です。 
 すでにお気付きのように、

ブリテンの‘社説’ともいう

べき‘会長ひとこと’を 7 月

号から‘会員ひと言’に改め、

メネットを含む全会員によ

る執筆で、すでに 11 月号ま

で 5 人の方が、その健筆ぶりを遺憾無く発揮され

ています。 
特筆すべきは、21 回を重ねた加藤ワイズ邸で

の鎌倉クラブとの合同納涼例会、今まで何人もの

入会式を席上行っていますが、今回は岡 進さん

の再入会式を行い、俊英が仲間入りしました。 
また、従来から支援継続中の‘子供用絵本点字

図書館創設団体ユニリーフ’、‘ワークサポートセ

ンター・パン工房アンジュ’のほか、今回、‘ワ

ークサポートセンター・カフェレザン’を新たな

支援対象に加えました。また、チャリテーランや

湘南とつか YMCA のリーダーたちとの交流、‘ワ

イズ・バザー’への注力と、今期もやる気十分で

す。 
 

 
平成最後の部がスタートしました 

   厚木クラブ会長 

 小松仲史 
 湘南沖縄部の新しい年

度が金子功直前部長より

引き継ぎ、佐藤節子部長の

もとスタートして早数ヶ

月経ちました。 
我が厚木クラブより選

出された事を誇りに思い

ます。厚木クラブの多くは、佐藤節子さんのお声

掛けから入会した方が多くいます。 
私もその一人です。何よりも前進する力が凄く

決して弱音を吐かない、まさに適任と思います。

部の最大行事【部大会】もお会いするだけでも困

難な佐治晴夫先生をお呼びし、人生の考え方が変

わる素晴らしいお話を聞くことが出来ました。 
そして辻剛エクステンション委員長による新

クラブ準備も見事な運営であと一歩の所まで来

ています。厚木クラブも、部は違いますが町田の

新クラブ設立に当たり初めての親クラブとして

関わっています。 
これからも皆様のお力を合わせて【部】の運営

を盛り上げていけたらと思います。 
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金沢八景ワイズと共に 

金沢八景クラブ会長  

若林 諒      

 
会長として出発し、はや晩秋、

なかなか会長としての役割が

ぴったりきません。 
誘われて受動的に入ったワ

イズメンズクラブにようやく

慣れてきた段階で、会長として

云々かんぬんというところまでいっていない感

じです。 
さしたる量ではなくとも弁護士の仕事は意外と

手間暇がかかり、会長職を十分まっとうできない

点をクラブ員の皆様にご容赦願っている実情で

す。 
それでも、地域の方々にそれなりの福祉・楽し

みを感じていただけているのかなあと思いつつ、

ごちゃごちゃとやっております。 
京浜急行金沢八景駅近くにあるＹＭＣＡの建

物３階の１室を借りて月１回例会を行っており

ます。 
同じ金沢八景駅にシーサイドレーンが新しい金

沢八景駅を建設中で、ここを中心に再開発という

趣で、金沢八景ワイズも新たに発展してゆくもの

と思います。 
自主・自立、金沢八景ワイズにおいて、自分の

頭で考え、自分で物事を決められるクラブを目指

して、ゆるゆるとやっていけたらと思っておりま

す。 
----------------------------------------- 

クラブライフは楽しい 
 

横浜つづきクラブ会長 

  岡田勝美 
横浜つづきクラブでは「第８

回Ｙｏｕ＆Ｉコンサート ～あ

なたとわたし、障がい児・者と

ともに～ 」が成功裏に終わり

ました。誰もが楽しめるバリア

フリーのクラシックコンサートです。横浜ＹＭＣ

Ａ、障がい児・者を支援する団体や他クラブの協

力がありました。今回は地元ラジオＦＭで当クラ

ブ２名と演奏者１名が出演しＰＲできました。地

道なチラシ配り、口コミ、地元メディアなどへの

努力もありました。 

 １０月の本例会はマイクロバスでの移動例会

です。鎌倉～三浦ＹＭＣＡグローバル・エコ・ヴ

ィレッジ施設見学～三崎港（夕食は三崎港でのマ

グロ三昧です。） 

１１月本例会はシンキングデイとしてＹＭＣ

Ａをテーマに話し合います。 

「ＹＭＣＡを理解し、ワイズの信条を胸にこの

一日を楽しく」の心境です。 

----------------------------------------- 

今、沖縄で思うこと 
 

沖縄ワイズメンズクラブ会長  

宮里伸一郎 
今期の始まりから振り返りますと、ひとつに次

期 湘南・沖縄部 部長という大役を森田幸二郎ワ

イズに御承諾いただけるという発表がありまし

た。 

ワイズメンズクラブの今後 更なる発展と相互

理解の広がりに御尽力いただけると期待申し上

げます。 

そして１０月１３日に開かれました京都トゥ

ービークラブ様との交流合同例会 懇親会で部に

ついて、部長の役目、主催クラブの役割など教え

ていただきました。経験のないことを考えれば不

安にもなりますがこれも良い機会と捉え 時に先

輩方へ相談し最善を尽くしたいと思います。 

今の自分に出来ることは何か。今より良くなるた

めには何を変えるべきか。 

少しずつでも行動してみよう。行動は正しかった

か。常に自分に問いながら残された時間を進みた

いと思います。 

これも良い機会と捉え 時に先輩方へ 

相談し最善を尽くしたいと思います 

----------------------------------------- 
誰もが入りたくなるワイズのために 

 
監事 鈴木 茂（横浜つづき） 

 
今年度も引続き湘南・沖縄部

の監事を仰せつかりました横

浜つづきクラブの鈴木 茂で

す。部監事の任務は、東日本区

定款の規定から推測しますと、

①部長による部内統制機能が

正常に機能しているか、②部の

財政が公正に処理されているか、を点検・確認す

ることを通して、ワイズに貢献することであると

考えられます。 
 申すまでもなく、ワイズの運営はただ間違いが

なければそれでよい、というものではありません。

ワイズは、使命とする諸奉仕活動と会員相互の交

流・親睦を通してこそ、楽しいクラブ作りと的確

な内部統制機能が実現され、かつ誰もが入りたく

なるようなワイズが生まれるものと思われます。

私も監事として、誰もが入りたくなるようなワイ

ズ作りのために、貢献できればと願っています。 
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2018～2019 年度湘南・沖縄部行事予定 
月 強調月間 部行事 東日本区行事 横浜 YMCA  

2018 

7月 

 

キックオフ 

YMCA サービ

ス 

ASF 

RBM 

 

各クラブ部長公式訪問 

とつか 7/7 

鎌倉 7/10、横浜 7/12 金

沢八景 7/16 厚木７/25、横

浜つづき 7/27 

沖 縄 那 覇 ・ 沖 縄 合 同

20192/16～17 

10 前期半年報各クラブ

部長提出 

14 第 1回部評議会 

14 部報第 1号原稿依頼 

25 部長通信第 1号発行 

７ 第 1回区役員会 

 

10 各クラブ前期半年報 

部長提出 

15 同 部長→会員増強

主任 

  提出 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

8月 

 

CS 3～5 第 25回 AIDSフォー

ラム 

15 部報第 1号発行 

8 アジア太平洋地域議

会 

9～12 国際大会（韓国） 

15 前期区費納入納期 

3～5 AIDS フォーラム 

 

9月 

 

ユース ４ 第 82回 Y-Y‘ｓ協議会 

15 湘南・沖縄部 部大会 

  （レンブラントホテル

厚木） 

7～9 ユースボランティ

ア・ 

リーダースフォーラ

ム 

4 第 82 回 Y-Y‘ｓ協議

会 

5 日本語スピーチコンテ

スト（県民小ホール） 

22 会員スポーツデイ 

10月 

 

EMC/E 20 第 21 回チャリティー

ラン 

15 部長通信第 2号 

 

27次期部長・事業主任研

修会 

 

20 第 21 回チャリティー

ラン 

11月 

 

ワイズ理解 

ファミリー

ファースト 

 

17 第 2回評議会 

10 第 2回区役員会 

10 ワイズデー 

 

22～23日本 YMCA 大会 

12月 EMC/MC 4 第 83回 Y-Y‘ｓ協議会 

 

8祈りの鐘 

 

4 第 83 回 Y-Y‘ｓ協議

会 

20 クリスマス礼拝 

2019 

1月 

 

IBC/DBC 10 各クラブ後期半年報

部長提出 

12 Y―Y‘ｓ合同新年会 

31 次期部役員・クラブ会

長報告 

次期部長→区 

15 後期半年報部長提出 

同 部長→会員増強主任

提出 

31後期区費請求書発送 

 

12 Y―Y‘ｓ合同新年会 

31 国際役員投票スイス

必着 

2月  

 

TOF 15 後期区費納入 

15 各種献金納期（クラブ

→部） 

16-17 沖縄公式訪問 

10 国際半年報 

28 各種献金納期（部→

区） 

11横浜 YMCA 会員大会 

3月 

 

BF 

メネット 

5 第 84回 Y-Y‘ｓ協議会 

 

8 代議員会告知 

9～10 次期クラブ会長・

部役員研修会 

5第 84回 Y-Y‘ｓ協議会 

4月 

 

LT 20 第 3回評議会 5 代議員会議案締切 

6～7第 3回役員会現・次

期合同 

 

5月 

 

EF/JEF  １ 代議員会議案発送 

15 JEFエントリー締切 

31 第 4回区役員会 

 

26 横浜 YMCA会員総会 

6月 

 

評価 4 第 85回 Y-Y‘ｓ協議会 

15 第 4回評議会 

部報第 2号発行 

１ 代議員会（東京） 

1～2 第 22 回東日本区

大会（東京） 

4 第 85 回 Y-Y‘ｓ協議

会 

15～16 日本 YMCA 同盟協

議会 
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２０１８－２０１９年度 湘南・沖縄部予算 

      
収入の部 

   
（単位：円） 

  科目 前年度実績 期初予算案 修正予算案 備考 

部の経常的収入         

  
東日本区補助

金 
157,500  152,500  130,600  

100,000円＋＠300円

ｘ会員数（102名） 

  部費 163,500  148,500  144,000  

＠1,500円ｘ会員数

（96名、除く担当主

事） 

  部ＣＳ協力金 136,250  123,750  120,000  

＠1,250円ｘ会員数

（96名、除く担当主

事） 

  
          小

計 
457,250  424,750  394,600    

その他の収入         

  雑収入 29,760  0  0    

  
          小

計 
29,760  0  0    

収入合計（Ａ） 487,010  424,750  394,600  
前年実績に比べて

92,410 円、約 19%減 

      
支出の部 

   
部の経常的支出         

  ＣＳ活動支援金 180,000  180,000  180,000  
各クラブへの配分は

評議会で決定 

  小計 180,000  180,000  180,000    

ＹＭＣＡ支援金         

  横浜ＹＭＣＡ支援金 120,000  50,000  50,000  

富士山Ｙ建設募金、Ａ

ＩＤＳ文化フォーラ

ムなど 

  沖縄ＹＭＣＡ支援金 30,000  30,000  30,000    

  小計 150,000  80,000  80,000    

部運営費         

  部長活動費 30,000  30,000  30,000    

  部行事費 7,270  20,000  15,000  
部会、新年会等部主催

行事のための費用 

  区事業協力費 31,016  0  0    

  新企画運営費 0  20,000  5,000  
フレッシュセミナー

など 

  Ｅ委員会運営費 0  0  30,000  
Ｅ（エクステンショ

ン）委員会 

  部報等印刷費 3,940  10,000  10,000  
部報・部長通信等発行

費 

  事務通信費 1,506  5,000  5,000    

  会議費 4,190  5,000  5,000    

  小計 77,922  90,000  100,000    
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その他

の支出 
          

  予備費 0  50,000  30,000    

  雑損失 44,420  0  0    

  小計 44,420  50,000  30,000    

支出合計（Ｂ） 452,342  400,000  390,000    

            

単年度収支と次年度への繰越金（一般会計） 

前年度繰越金 156,523  191,191  191,191    

単年度収支（Ａ）－（Ｂ） 34,668  24,750  4,600    

次年度繰越金 191,191  215,941  195,791    

      註）2018年 11月 17日（土） 部評議会にて承認済 

 

 

018～2019 年度 湘南・沖縄部 会長、部役員名簿 
部長 佐藤 節子 （厚木） 

クラブ名   会 長 名    氏 名  クラブ名 

横 浜 古田 和彦  直前部長 金子 功 横 浜 

沖縄那覇 玉城 哲人  次期部長 森田 幸二郎 沖 縄 

鎌 倉 千葉 裕子  書 記 堀田 哲郎 厚 木 

横浜とつか 浦出 昭吉  会 計 伊藤 誠彦 横 浜 

厚 木 小松 仲史 事 

業

主

査 

地域奉仕 山田 一男 金沢八景 

金沢八景 若林 諒 会員増強 古賀 健一郎 横 浜 

横浜つづき 岡田 勝美 国際・交流 今城 宏子 横浜つづき 

沖 縄 宮里 伸一郎 ユース 若木 一美 横浜とつか 

   

 

エクステンション

委員会 委員長 

辻 剛 横浜つづき 

 

   監事 鈴木 茂 横浜つづき 

 

 

 

編集後記 

 
 皆様に無理なお願いをして原稿を頂き、おかげさまで部報１号を発行することができ

ました。 

 内容については推敲を重ねたつもりではありますが誤植等あるかもしれません。書記

の責任でございますのでご指摘いただけたら幸いです。重大な間違いについては文章で

訂正を出させていただきます。 

 湘南・沖縄部の現状については部長の文章の通りですが、会員数の暫少についてはい

ろいろな事情があるとは言え、ほかの部とともに直面する問題です。若い方たちに魅力

を感じてもらえるような光ある活動を展開し、外部アピールを続けることが必要と思わ

れます。そして内部にとどまらず、自治組織ゃ外部の関連団体との提携る模索していか

なければなりません。 

 ワイズ活動が日本に大阪ＹＭＣＡの主事・奈良伝氏によって紹介され、１９２８年に

最初のクラブである大阪クラブが設立されました。９０年の歴史の中で様々な奉仕活動

を実施してきた訳ですが、今を懸命に生きることが大事ではないかと思います。 

（湘南・沖縄部 部書記 堀田哲郎）     
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